GRÜNDUNGSBERATUNG



www.johannagoldbach.com



EXKLUSIV, NACHHALTIG UND DIVERS

Johanna Goldbach Couture

Johanna Goldbach, ursprünglich in der Nähe von Frankfurt/Main zu Hause, studierte Modedesign in Berlin und Paris. Derzeit gründet sie ihr eigenes Modelabel. Ihr Markenkern: Exklusiv, nachhaltig und divers.

Von Berlin zurück nach Hessen

Nach dem Studium sammelte sie internationale Erfahrungen in der Modebranche. Dabei wurde klar: Frankfurt mit der geplanten Frankfurter Fashion Week ist der ideale Standort, um eine junge Marke für eine exklusive Kundschaft zu etablieren. Denn hier treffen sich Kreativität und Kaufkraft. Und mit der Nähe zum Flughafen ist die internationale Anbindung gegeben.

Im Sommer 2020 entschloss sie sich, zu gründen und nahm Kontakt zum RKW Hessen auf. Bereits beim ersten Vorgespräch mit Projektleiterin Wiebke Mense zeigte sich, dass dies ein besonderes Gründungsprojekt ist. Johanna Goldbach hatte ihre eigene Luxus-Modemarke bereits klar vor Augen und konnte mit Fachwissen und Gründungspersönlichkeit überzeugen. Im folgenden zweimonatigen Beratungsprozess trafen diese fachliche Expertise der Modebranche samt starker Vision der Gründerin auf die entsprechende wirtschaftswissenschaftliche Kompetenz der vom RKW Hessen empfohlenen Beraterin.

Gründungsberatung mit Coachingaspekten

Unternehmensberaterin Susanne Kienhorn bringt neben einem breiten Wissen in Bilanzierungs- und Kostenrechnung sowie Fördermöglichkeiten vielfältige Coachingkompetenzen mit. Oft können durch Coachingmethoden Entwicklungsprozesse effizienter gestaltet, breitere Lösungsansätze entwickelt und unerwartete Aspekte herausgearbeitet werden. Das half der Gründerin, sich über ihre Ziele klar zu werden und die eigene Unternehmensentwicklung inklusive der betriebswirtschaftlichen Zahlen passgenau zu entwerfen. →





Mode mit einer Botschaft

Das Thema Diversität liegt Johanna Goldbach am Herzen. So wird zum Beispiel der "Gendergap" innerhalb der Modebranche, die zwar oberflächlich eine frauenstarke Branche ist, aber in den Führungsetagen hauptsächlich männergeführt ist, in ihrer Arbeit thematisiert. In künftigen Präsentationen sollen neue Werte kommuniziert und andere Wege aufgezeigt werden.

"Die Zusammenarbeit mit dem RKW Hessen hat mein Fachwissen perfekt ergänzt. Im Rahmen der Beratung konnte ich den Businessplan selbst erstellen. Das war genau das Thema, das mein Studium nicht abgedeckt hat. Im Endeffekt hat mich die Beratung dazu befähigt, alles selbst zu machen. Aus jedem Meeting bin ich mit einem klaren Plan herausgegangen, mit dem ich die Herausforderungen, die sich im Gründungsprozess ergaben, selbst lösen konnte."

Johanna Goldbach, Gründerin

Wie geht es weiter nach der Beratung?

Der erste Schritt für Johanna Goldbach ist, die Reputation auf der Pariser Fashion Week auszubauen. Nach der Erarbeitung des Konzepts und der Klärung, welche Ressourcen für die Umsetzung benötigt werden, wurde ein Fünfjahresplan erarbeitet, der auf der Liquiditätsplanung basiert. Im Frühling 2021 laufen die Gespräche mit Investoren, dabei ist das Netzwerk von Expertin Susanne Kienhorn für die junge Gründerin von großem Wert.

GRÜNDUNGSBERATUNG

Ablauf der Gründungsberatung

- Kostenfreie und unverbindliche Erstberatung
- Sichtung des Gründungskonzepts
- Qualifizierte Auswahl einer/eines Beraterin/Beraters durch das RKW Hessen mit Empfehlung an die Gründenden
- Angebotserstellung durch RKW Hessen
- Vorbereitung der Anträge für Fördermittel
- Erarbeitung eines Businessplans gemeinsam mit dem/der Berater/in des RKW Hessen
- Prüfung des Businessplans durch das RKW Hessen
- Beidseitige Evaluation des Beratungsprozesses

Auswahl möglicher Beratungsthemen

- Beurteilung der Marktfähigkeit des Konzepts
- Recherche von Markt- und Branchendaten
- Investitions- und Finanzierungsplanung
- Umsatz- und Rentabilitätsplanung
- Liquiditätsplanung
- Gründungsformalitäten und Handlungshilfen
- Darstellung der Ergebnisse in einem Businessplan

Förderung

Das Honorar für einen Tag Gründungsberatung beträgt beim RKW Hessen aktuell 705,- Euro (zzgl. USt.) und liegt damit bewusst unterhalb der marktüblichen Honorarsätze. Von diesem Betrag können über das RKW Hessen durch das Hessische Wirtschaftsministerium und die EU (EFRE) je Beratungstag 415,- Euro (508,- Euro im Vorranggebiet) gefördert werden.

Konkret bedeutet das:

- 5 Tage Gründungsberatung kosten statt 3.525,- Euro nur noch 1.450,- Euro (985,- Euro im Vorranggebiet).
- Dazu kommt die Umsatzsteuer, die nicht gefördert werden kann. Die USt. von 19 Prozent auf den Betrag von 3.525,- Euro beläuft sich auf 669,75 Euro.

Selbstverständlich kann eine Beratung auch weniger als fünf Tage umfassen, das hängt vom jeweiligen Unterstützungsbedarf ab. Gerne klären wir dies in einer kostenfreien Erstberatung.

Sie haben Fragen? Wir beraten Sie gerne!

Gefördert durch:



EUROPÄISCHE UNION: Investition in Ihre Zukunft – Europäischer Fonds für regionale Entwicklung





RKW Hessen GmbH

Büro Kelsterbach

Kleiner Kornweg 26-28 65451 Kelsterbach

Tel.: 0 61 96 / 97 02-00 kelsterbach@rkw-hessen.de

Büro Kassel

Ludwig-Erhard-Straße 4 34131 Kassel

Tel.: 05 61 / 93 09 99-0 kassel@rkw-hessen.de

www.rkw-hessen.de